
XXVII СЪЕЗДУ ПАРТИИ-НАШУ ЭНЕРГИЮ, ТРУД И ПОИСК!
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Н А У К А  —  ПРАКТИКЕ

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ П РО Ф С О Ю ЗА . КОМИТЕТА ВЛКСМ  
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНО ГО  ЗНАМЕНИ СВЕРД ЛО ВСКО ГО  

ГОСУД АРСТВЕН НОГО М ЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

ОТ З Н А Н И Й - К  У Б Е Ж Д Е Н И Я М
С колько экзам енов за 

ш есть лет обучения сда
ют студенты -м едики? 
О коло 50 —  подсчитали 
вы пускники. Им, «сту
ден там  со стаж ем », эк
заменационная п р о ц еду
ра уж е не каж ется та
кой страш ной. Госэкза- 
мен —  дело д р уго е . По
то м у что это по следнее 
испытание, .итог м ного
летнего  тр уда , показа
тель зрелости  как про
ф ессионально й , так и 
граж данской . Наверное, 
поэтом у ш естикурсники 
сан ф ака , на чью долю  
выпало пройти «чистили- 
ше» раньш е други х ф а 
культетов , волновались, 
как первокурсники.

Первый предм ет —  
научный ком м унизм . В 
экзам енационны е биле
ты этого года вклю чены 
вопросы по курсу ф ило
со ф ии , политэкономии, 
научного атеизм а. Те
перь, пройдя полный 
курс об щ ествен ны х наук, 
выпускники м о гут гл уб 
же понять и раскры ть 
многие понятия, кате го 
рии, процессы . Поэтом у 
и ответы были нам ного 
полнее, обсто ятельнее , 
весом ее, чем раньш е. 
Приятно и то, что р еб я
та показали хорош ие 
знания классического  на
сл ед и я : трудов К. М арк
са, Ф . Э нгельса , В. И. 
Ленина, а такж е по ста , 
новлений партии и пра
вительства, других пар

тийных до кум енто в . Н е
сколько вопросов в би
летах имеют пр о ф и ль
ную направленность. 
О дин из них достался 
Н адеж де  Ф еф и ло во й  
(656 гр ). О твет ее изо
биловал фактическим и 
данным и, прим ерам и д е 
лового сотрудничества 
стран с различны м  со 
циальным стро ем  в об

вел интересный истори
ческий м атериал, ответил 
на дополнительны е во
просы .

К сож алению , были и 
такие ответы , которы е 
зызвали и изум ление, и 
даж е возм ущ ен ие .
Игорь Ш адрин все годы 
едва успевал на уд о 
влетворительны е оцен
ки. Не изменил себ е  он

ласти здравоохранения 
и охраны окруж аю щ ей 
ср еды . Э кзам енаторы , 
члены ГЭ К , заведую щ ий 
каф едрой  ф ило соф ии  и 
научного ком м унизм а
А. А. Баталов и препо
даватель военной ка
ф едры  В. В. Д о бр о н р а
вов отметили ло гическую  
и ком позиционную
Стройность излож ения 
м атериала. «О тлич
но» —  таково было 
едино гласное мнение 
преподавателей .

Твердое «хорош о» у 
М ихаила Григорьева , 
651 гр . Э кзам енуем ы й  
подробно рассказал о 
значении П обеды  в Ве
ликой О течественной 
зойне 1941 — 1945 гг ., при-

и на этот раз. Слабо от
ветил по сущ еству  на 
все вопросы билета, за
путался в ф о рм улир о в
ках, не см ог тео р ети че
ские полож ения курса 
научного ком м унизм а 
связать с конкретны м и 
собы тиям и се го д н я ш н е
го д н я ... Такой же ур о 
вень по дготовки у В. Ба- 
клыкова (658 гр .) и 
К. Л ы сака (659 гр .) Но 
подобны е казусы  —  яв
ление р едко е . П одавля
ю щ ее больш инство вы
пускников продем онст_ 
рировали уверенны е 
знания, основанные на 
серьезн ы х идейных
уб еж ден и ях , ум ение 
свободно ор иентиро
ваться в политической

На обсуж дении  экза
мена преподаватели ка
ф ед р ы  научного ко м м у
низм а А. Ф . Плыш ев- 
ская , В. А . М олчанов, 
И. А . Ерш ова, зав. каф .
А. А . Баталов, а такж е 
зав. каф . эпидем иологии 
В А . А ренский , зав. каф . 
ком м унальной гигиены , 
декан В. Г. Константинов 
поделились впечатления
ми, вы сказали згм еча- 
ния и пож елания. П ред
седатель ГЭК  доц . каф . 
ф ило соф ии  и научного 
ком м унизм а Р. А . Под- 
дубная по благо дари
ла преподавателей  и 
деканат за плодотвор
ную работу и хорош ую  
организацию  госэкзам е- 
на. Н. НИКОЛАЕВА.

Вернула жизнь кровь доноров •  НАМ ПИШУТ
В областной больнице 

шла сложная операция 
больного 62 лет. Опери
ровали ассистенты ка
федры урологии И. В. 
Баженов, В. И. Мирош
ниченко и заведующий 
отделением А. В. Мах- 
рин.

В процессе вмешатель
ства возникла необходи

мость в расширении его 
объема, что вызвало 
массивное кровотечение. 
Больному перелили до
норскую кровь. Ее ока
залось недостаточно. Где 
взять нужное количест
во? Анестезиолог обра
тился за помошыо к сту
дентам, занимающимся

на кафедре урологии. 
Пятеро из них, имею
щие первую группу кро
ви, поднялись почти од
новременно — Татьяна 
Кобрннь, Олег Сутоцкнх, 
Валерий Уточкин, Вла
димир Фадеев, Елена 
Скорнкова — все 
из 502 группы. Каждый 
из них отдал по 400 мг,

максимально возможное 
количество крови. Теп
лая живая человеческая 
кровь оживила угасаю
щего человека. Сейчас 
его здоровье не вызыва
ет опасений.

В. Ж У Р А В Л ЕВ , 
зав. кафедрой 

урологии, доцент.

Удостоены авторских свидетельств

Be от и
Ш М кафвдр

карте мира, анализиро
вать м еж дународную  
обстановку.

Итог го сэкзам ен а : са
мый высокий балл у 
653 гр . —  4,4, самый 
низкий в 660-й —  3,7. 
О тлично отвечали
Ю . Бармин (651 гр .),
Л. Ш ульм ан (660), В. С е 
менова (659). 4,0 —  ср е д 
ний балл по ф акультету .

На к аф едр е  хирургических 
: болезней в результате  иссле- 
: дований м езо м о р ф н о го  и крис- 
: таллического состояния желчи 
■ у больных с каменным и и бес- 
: каменными холециститам и р аз

работан м ето д  диагностики 
ж елчнокаменной болезни , на 
который получено авторское 
свидетельство  на изобретение. 
А вто ры : проф . В. М. Лисиенко , 
асс. Е. В. Запецкий.

А вто рским  свидетельством  
оценено изобретение доцента
В. А. Ф р анка — разрабо тка 
методов обтурации киш ечных 
и пузы рно-влагалищ ны х сви
щей с использованием магни-

тоэлластов и ф ерром агнитной 
ж идкости .

На каф едр е  разрабаты ваю т
ся оптимальные варианты ле
чения гнойных заболеваний 
пальцев и кисти с использова
нием лазерны х установок р аз
личного типа (асс. О . В. Дро- 
бинина); и зучаю тся вопросы 
лечения троф ических язв и ко
нечностей различного генеза, 
в том числе с использованием | 
гелий-неонового лазера ; во- : 
просы оперативного лечения : 
механических ж елтух добро- | 
качественного генеза (асс. ; 
А . П. Пеньков). Ассистентом  j  
С . А . Займовым разработан ■ 
оригинальный способ останов- • 
ки гастро дуо денальны х крово- j 
течений с использованием j 
феррам агнитной  ж идкости . :

В. ЛИСИЕНКО, 
зав. каф едр о й , проф ессор .

•  ПОСТАНОВЛЕНИЕ О БОРЬБЕ С 
ПЬЯНСТВОМ — В ЖИЗНЬ!

Пьянству — заслон!
: Правильные и решительные
j меры отражены в постановле- 
; нии ЦК КП СС, Совета Ми- 
; нистров С С С Р , Указе Презн- 
; диума Верховного Совета 
j С С С Р  по преодолению пьянст- 
; ва и алкоголизма. В осуществ- 
; ленин комплекса ' организа- 
! ционных, админнстративно- 
; правовых, воспитательных, про

филактических и лечебных мер 
отводится большая роль и 
всем работникам здравоохра
нения, в том числе преподава
телям высшей медицинской 
школы. Понимая ее важность, 
сотрудники кафедры патологи
ческой анатомии уже сейчас 
вносят свой посильный вклад 
в это благородное дело. Мы, 
ориентируя студентов па ан
тиалкогольную пропаганду в 
будущем, в лекционном мате
риале и на практических заня

тиях обсуждаем пагубное влия
ние алкоголя на нервную сис
тему, печень, поджелудочную 
железу, другие органы и сис
темы, отражаем действие его 
как тератогенного фактора в 
пренатальном периоде разви
тия организма.

О влиянии алкоголя и куре
ния на растущий организм 
подростка и организм матери 
профессором , Н. А. Зубовым 
прочитаны на кафедре 5 лек- i 
цнй учащимся техникума пн- • 
щевой промышленности и ; 
ГП ТУ № 42. Лекции иллюст- : 
рировалнсь убедительными j 
макропрепаратамн. На кафед- ; 
ре и в дальнейшем планирует- j 
ся проведение подобных меро- j 
прнятий.

Е. БЕЛ И КО В, 
доц. каф. патанатомии. :

ИГРУШ КИ -ДЕТЯ М  Л«1»1»ш;м
Стол заседаний в комитете 

; комсомола института заполнен 
| игрушками — целый автопарк 

легковых и грозовых автома
шин и зоопарк из забавных 
мягких игрушек, куклы, дет
ская мебель, посуда, пирамид
ки, погремушки... Всего 187 
игрушек и 30 мячей — таков 
подарок студентов нашего ин
ститута африканским детям, 
обучающимся в колледже сво
боды им. Соломона Махлангу 
в Танзании.

Игрушки — лишь часть по
сылки, собранной свердловча
нами для ребят, чьи отцы бо
рются против апартеида, за

свободу и независимость Аф
рики. С инициативой организо
вать посылку выступили тру
дящиеся Железнодорожного 
района, ее поддержали прак
тически все предприятия, уч
реждения и учебные заведения 
города, жители других горо
дов и областей страны.

Сейчас в горкоме комсомо- j  
ла вовсю кипит работа: идет : 
комплектация и упаковка j 
школьных принадлежностей, | 
одежды, обуви и других жнз- ; 
ненно необходимых вещей. Ту- ; 
да же будут доставлены и иг- j 
рушки. Груз проделает долгий \ 
путь из Свердловска в дале- ; 
кую Танзанию.

г о р о д с к а я  о . a i m ввввлд \
Недавно в помещ ении С в е р д 

ловского  горного  института 
впервые по инициативе обла
стного правления Всесо ю зного  
химического общ ества им. 
Д . И. М енделеева была про
ведена городская олим пиада 
по химии ср еди  студентов не
химических специальностей .

Наш институт представляла 
сам ая м ногочисленная д е л е 
гация. 22 студента-м едика в 
белы х халатах и с эм блем ой 
СГМ И заняли м еста в аудито 
рии. Всего ж е присутствовали 
команды из 6 вузов города 
по 7— 11 человек.

Ком анда СГМ И оказалась 
Ч!амай результативн ой  по 
числу полученных грам от. В 
личном зачете 1 м есто  заняла 
студентка  120 группы Ирина 
Костром ина. Ею  набрано сам ое 
высокое число баллов —  39 
(из 40 возм ож ны х). И. К о стр о 
мина представляла наш 
институт на Всероссийской 
олим пиаде в г. П ятигорске .

Третий р езультат у Анд- : 
рея Черуш ева (131 гр .) —  33 : 
балла. П ризерами в личном j 
зачете названы такж е Л. Ере- j 
меев (107 гр .), Л. Лихтетш тейн j 
(129), О. Л обут (122), В. Ж уков : 

(119).
Н есм отря на то, что почти • 

все призовые м еста в личном : 
зачете заняли студенты  наше- ; 
го института, в командном j 
зачете мы оказались только j 
третьими. Невы соким был сред- ; 
ний балл, приходящ ийся на од- | 
ного участника. Видимо, неко- : 
торы е ребята были недоста- • 
точно подготовлены  и ими : 
руководило только личное же- ; 
лание получить освобож дение ! 
от экзам ена по химии в сес- j 
сию.

В целом же первый опыт : 
проведения подобных олим- \ 
пиад радует.

Р. ЛЕЛЕКОВА,  
ст. преподаватель 

каф . химии.Кардиологическая бригада скорой помощи в действии.



юьилпо
я.  М.  С ВЕ Р Д ЛО ВА

К юбилею Я. ДА. Сверд
лова, выдающегося ре
волюционера и государст
венного деятеля, кафед
ра истории КП СС гото
вилась по нескольким 
и а пр а влен и я м: проводи
ла лекции, семинары, 
конференции, занима
лась изысканием и 
оформлением местного 
материала . о жизни и 
деятельности Я. М. 
Свердлова на Урале, о 
нашем городе. Цель — 
ознакомить с историей' 
города не только иного
родних студентов, обуча
ющихся в нашем инсти
туте, но и свердловчан, 
которые не всегда имеют 
полное представление о 
родном городе. Кафедра 
стала инициатором про
ведения семинарских за
нятий о революции 1905 
года в музее им. Я. М. 
Свердлова, на занятиях 
изучаются биография 
Якова Михайловича, его 
партийная деятельность 
на Урале. При этом при
влекается местный мате
риал. Прочитаны такие 
доклады, как «Их име
нами названы наши ули
цы». Преподаватели ка
федры и сотрудники биб
лиотеки организовали 
тематическую выставку 
книг и журналов, пред
ставив очень богатый 
материал, которым мог
ли пользоваться при 
подготовке своих докла
дов и лекций. К пропа
гандистской работе под
ключена лекторская
группа. В каждой груп
пе прочитано минимум 
2—3 доклада. Хорошую 
работу подготовил Д. 
Гостьков, 124 гр. Инте
ресны темы лекций: «Ге
неральный план разви
тия Свердловска до 2000 
года», «Первый прези
дент пролетарского го
сударства». Всего сот
рудниками кафедры про
читано 170 лекций на 
общественно - политиче
ские темы. Предстоит 
чтение лекций по линии 
общества «Знание».

А. Х У З Я ГЛ Л ЕЕ В А , 
313 гр.

НАД ЧЕМ Р А Б О Т А Т Ь  КО М М УН И СТАМ

й?

А. ИЛЬЕНКОВ,
I курс санф ака.

Не правда ли —
к сорокалетью  

Война уш ла почти
бесследно , 

И боль —  не более
реальна, 

Чем пыль доски
м ем ориальной 

Не правда ли, 
м онум ентальность — 

У дел  знамен и
м авзолеев, 

И нашей жизни
м ом ентальность 

Гораздо  действенней 
и злее? 

И если совесть вам
позволит — 

С каж ите  это
ветерану... 

Но колокол сер дец
позвонит —  

С о лда ту , а не
р естор ану ...

Ю . Р О Ж Е Н Ц О В ,
I курс санфака

Весенним ветер 
испугал мой шарф, 

И он полощет
синими вихрами, 

В сличенном небе 
золотистый шар 

Окутал землю
мягкими волнами. 

Мне дорог этот край 
весенний

® ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

29 мая со сто яло сь об щ е
институтское отчетно-вы бор
ное партийное собрание. В 
отчетном до кладе  секре
тарь партком а М . Ф . Ле- 
мясев поды тож ил сд елан 
ное за прош едш ие два го 
да, особо выделив карди
нальные направления рабо
ты парторганизации вуза в 
преддверии  X X V II съ езда 
КП С С  и на последую щ ий 
период.

Главные задачи ко м м у
нистов в свете  постановле
ний партии и правительства, 
апрельского  (1985 г ,) П ле
нума ЦК К П С С  —  повы ш е
ние качества обучения бу
дущ их врачей, их идейно- 
нравственная подготовка и 
соверш енствование м еди 
цинской помощи насел е
нию.

В 1983/84 го ду институт 
подготовил для здраво
охранения 722 специалиста 
В этом  го ду ещ е 755 наших 
выпускников пополнят ар
мию врачей. На апрельско м  
П ленум е тов. М. С . Горба
чев обратил внимание на 
н еобходим ость сущ е стве н , 
ного улучш ения качества 
м едицинского  о б служ ива
ния с прим енением  дости
ж ений науки и техники, что 
по плечу только грам отны м  
специалистам .

Забо тясь о подготовке  
кадров, партийная органи
зация практиковала о б суж 
дение работы каф е др  на 
заседан иях партком а, пар
тийных бю ро. Так, на л е 
чебно - проф илактическом  
ф акультете  ком м унисты  
проанализировали д ея те л ь 
ность ка ф е д р  госпитальной 
терапии, акуш ерства и гине
кологии, общ ей хирургии, 
истории К П С С  и по литэко
номии и други х , вскрыли 
недостатки  и выработали 
р еком ендации . Ком м унисты  
санитарно - гигиенического  
ф акульте та , заслуш ав ка. 
ф е д р у  м икробиологии , д а 
ли полезны е советы  по м е
то ди ке  преподавания, по 
соверш енствованию  п едаго 
гического  м астерства , ф о р 
мированию  деловой , то ва
рищ еской атм о сф ер ы  в 
коллективе . При проверке 
к аф е др  необходим о стр о 
же оценивать учебно -м ето
дическую  работу, качество 
лекций и практических за
нятий, знаний и навыков 
студентов. Ведь 10 проц. 
интернов имею т слабую  
практическую  по дготовку .

П о-преж нем у острой
проблемой остается  м ате
риально-техническое об е
спечение учебного процес
са.

За минувш ие два года ус
певаем ость по институту 
снизилась на 1,5— 1,7 про
цента. Снизились и качест
венные показатели . Во зро с
ло количество студентов, 
отчисленны х за неуспевае
мость, ам оральное поведе
ние. И склю чение со ставля
ет стом атологический  ф а 
культет, сум евш ий поднять
ся с по следнего  м еста по

успеваем ости  до первого— 
97,5 процента. Это д о каза
тельство организованной 
работы  деканата , партийно
го, ком сом о льско го  и 
проф сою зно го  бю ро.

Д о  сам ы х низких за пос
ледние 15 лет показателей 
по успеваем ости  спустился 
педиатрический ф акультет. 
П артком у, ректорату ,
деканатам , партбю ро сл е 
д ует проанализировать
«узкие» м еста в учеб
но - воспитательной ра
боте и настойчиво, после
довательно совм естны м и 
усилиями разреш ать более 
слож ны е проблем ы , пр ед
варительно обсудив их в 
начале учебного года на 
ф акультетски х  партсобра-

С ВО ЕЙ  особой заб о 
той партком  считает 
ком м у нист и ч е с к о е 

воспитание студентов и ссг- 
грудников . В начале прош 
лого  года нескольким и сту
дентам и были соверш ены  
тяж кие правонаруш ения. 
Партком  проанализировал 
тогда воспитательную  р або
ту в вузе . Ч ерез м есяц  
было проведено об щ еи н
ститутско е  партийное со б 
рание о повышении личной 
ответственности за воспита
ние студен то в . П ервооче
редны м  встал вопрос о 
воспитании воспитателей, 
студен ч еско го  актива, о ро
ли кураторов групп и об
щ ественны х деканов.

Ч ерез го д  на собрании 
ком м унисты  вуза заслуш али  
отчет партбю ро лечф ака о 
выполнении реш ений пре
д ы д ущ е го  собрания с пр ед
варительной проверкой дел 
на ф акул ьте те . М ногое из
м енилось к лучш ем у, а ряд  
реком ендаций  остался то л ь
ко на бум аге .

Активное участие парт, 
ком  принимает в подборе 
и расстановке педаго ги че
ских кадров . О б суж д ая  кан
дидатур ы  претендентов на 
переизбрание, дает р еко 
мендации конкурсны м  ко
м иссиям .

С особой тр еб о ватель
ностью  партком  по дхо дил к 
ком плектованию  каф едр  
общ ественны х наук. Их 
роль в ком м унистическом  
воспитании особая. У сп ева
ем ость студентов  по об щ е
ственны м  пр едм етам  хоро
шая —  95— 100 проц. Но 
чтобы знания превращ а
лись в уб еж дени я , сл уж а
щие ж изненны м  ориенти
ром, необходим а индивиду
альная работа со студен та
ми, чего  ещ е не хватает на
шим о б щ ествоведам .

Воспитание м олодеж и —  
дело  не только  партийной 
организации . Это  о б язан
ность каж дого  преподава
теля вуза . П оэтом у важны м 
звеном  идеологической  ра
боты партком  считает по
литическую  учебу п р о ф е с
соров, преподавателей . Бо
лее 860 человек заним алось 
в 33 политических сем ина
рах и круж ках . П рекрасны е

отзывы о занятиях пропа
гандистов —  И. И Бен едик
това, Г. М. Григорьева ,
С . А . И ордениди, Е. Н. Кру- 
пина, Б. А . Трифонова. 4 
раза работа политсети об
суж далась на партком е и 
партбю ро. Но слабы м  оста
ется контроль за сам о сто 
ятельно заним аю щ им ися 
политучебой . Ни один из

ПРОШУ СЛОВА
Выступивший в прениях 

коммунист Ю И Мирош- 
ников предложил в целях 
получения насыщенной ин
формации, без которой не
возможна пропагандист
ская работа, — а все препо
даватели кафедры филосо
фии пропагандисты — ру
ководству чаще встречать
ся с обществоведами, чтобы 
последним лучше знать про
блемы института.

Для контроля за качест
вом обучения самостоя

тельно занимающихся в 
сети партполитпросвещення 
заслушивать их самоотче- 
ты на заседаниях парткома 
и партбюро факультетов.

Коммунист В В Скрябин 
говорил о создании на леч- 
факе института обществен
ных деканов, обязанных ку
рировать деятельность 
прикрепленных препода
вателей; о плохой ориептаг 
цнн студентов в отношении 
вечерней практики на 1— 2 
курсах; о необходимости

Состак  

парткома
А. Л. Азин, профес

сор, зав. каф. нормаль
ной физиологии.

А. П. Боярский, про
фессор, зав. каф. ОЗО.

С. А. Бугаев, зам. се
кретаря парткома, до
цент каф. истории 
К П СС и политэкономии.

A. М. Градниаров, 
доцент каф. госпиталь- | 
нон педиатрии.

М. П. Елецкая, асс. 
каф. коммунальной ги
гиены.

B. Г. Климнн, секре
тарь комсомольской ор
ганизации лечфака.

В. А. Киселев, ст. 
препод. каф. философии.

М. Ф. Лемясев, сек- 
I ретарь парткома, про

фессор, зав. каф. общей 
гигиены.

Л. Г. Мельникова, 
зам. секретаря партко
ма.

О. Ф. Русакова, пре
под. каф. истории КП СС  
и политэкономии.

М. С. Савичевскнй, 
профессор, зав. каф. гос- 
пит. хирургии педфака.

А. У. Сабитов, асс. 
кафедры детских инфек
ций.

А. П. Ястребов, рек
тор, профессор.

них пока не был заслуш ан 
ни на партком е , за се 
даниях партбю ро. М ногое 
предстоит сделать партко
му, чтобы добиться более 
активного участия препода
вателей в лекционной про
паганде , в организации лек
ций для студенчески х ауди
торий, в об щ еж итиях, в 
улучш ении по сещ аем ости  
ш колы политинф орм аторов.

В отчетный период ор га
низована правовая учеба 
прикрепленны х преподава
телей , ком сом о льско го  ак
тива. П артком , р екторзт на 
встречах с групко м со рга- 
ми, секретар ям и  ком со
м ольских бю ро, м олоды м и 
ком м унистам и ставили пе
р ед  ними задачи по укреп 
лению  учебной и об щ ест
венной дисциплины .

На ф акульте тах  созданы  
комиссии по проф илактике 
правонаруш ений, проводят
ся идеологические опера
тивки на совещ ании при 
ректоре , в деканатах . Но 
п артком у сл ед ует изы ски
вать более эф ф ективны е 
ф о рм ы  работы , чтобы за

крепить полож ительные 
тенденции в борьбе с пра
вонаруш ениям и. Тем более 
это необходим о в связи с 
постановлением ЦК КП СС «О 
м ерах по преодолению  
пьянства и алкоголизм а», 
требую щ им  целенаправлен
ных систем атических уси
лий, чтобы трезвы й образ 
жизни стал нормой для ка
ж дого  члена коллектива ву
за.

В го д  40-летия нашей По
беды  в О течественной вой
не в вузе более насы щ ен
но и действенно велось во
енно-патриотическое воспи
тание —  на конкретны х 
прим ерах ратного  подвига 
советского  народа, и в том  
числе военных м едиков. 
Значительно улучш ил обо- 
ронно-м ассовую  работу ко 
митет Д О С А А Ф . Д ействую т 
параш ютно - десантная, 
стрелковая секции, а такж е 
секция подводного  плава
ния. Но слабой остается  
связь нашей ком сом о ль
ской и спортивной органи
заций с воинскими частями 
и военными училищ ам и. Не 
найдены ф о рм ы  подготовки 
первокурсников, п о длеж а
щих призыву в армию.

Есть что отм етить в сп о р 
тивно-массовой работе. На
ши спортсм ены  стали побе
дителям и первенства среди 
вузов М инистерства PCCDCF 
по лы ж ам , занимали в го 
роде, районе призовые 
м еста по стрельбе , волей
болу. Это  приятно . Но пока 
ф и зкультур а  и спорт не 
стали ж изненной потребно
стью  всех студентов и пре
подавателей .

Нам необходим о повы
сить престиж ность, значи
мость худож ественной са
м о деятельно сти  студентов.

В идеологической  работе 
партком  опирался на ком 
со м ольскую  организацию  
вуза, сам ую  крупную  в 
районе —  5,5 тыс. членов 
ВЛ КСМ . В д екаб ре  прош ло
го года на институтском  
партсобрании были об суж 
дены задачи коммунистов 
по улучш ению  партийного 
руководства ком сом олом  и 
повышению  его роли в вос
питании м о лодеж и . Ком итет 
ВЛ КСМ  сум ел хорош о орга
низовать работу стро йо тря
дов и сельхо зо тр ядо в , а вот 
об идеологическом  воспи
тании этого не скаж еш ь.

Все ещ е принижена роль 
основного звена —  грул- 
ком соргов. Плохо подбира
ю тся ком сом о льские кадры , 
а ведь успех дела зависит 
именно от них, от их актив
ности. Э ф ф екти вн о сть  ра
боты ком сом ольской  орга
низации была бы значитель
но выш е, если бы она ко
ординировалась со студен 
ческим проф ком ом , однако 
долж ного  контакта м еж ду 
ними пока нет.

П артком  ещ е не сум ел 
добиться ощ утим ого воз
действия партийных ор га
низаций на улучш ение учеб-

но-воспитательной работы 
в вузе , на активность ком 
сомольской и профсою зной 
организаций в плане учеб
ной дисциплины, проведе
ния соцсоревнования сту
дентов.

В воспитании ком м унисти
ческого отнош ения к тр уду 
велика роль соцсоревнова
ния, соверш енствованием  
которого постоянно зани
мается п р о ф ко м . 3 коллек
тива вуза носят звание 
ком м унистического  труда , 
14 —  высокой культуры  и 
267 сотрудников —  ударни
ки ком м унистического  тр у
да. Но проф ком у сл едует 
избавляться от ф орм ализм а 
в соцсоревновании, привле
кать всех сотрудников ка
ф ед р  к воспитанию студен 
чества, эф ф ективно  исполь
зовать возм ожности това
рищ еского суда, поднять 
роль и авторитет проф со
ю зных групп.

Н АУЧ Н Ы Й  поиск всегда 
стоял в центре вни
мания партбюро ф а

культета и парткома. С е го 
дня 55,2 проц. сотрудников 
института имеют ученую 
степень. Эта циф ра— се р ье з
ный повод для раздум ий . 
На каф едр ах научные кадры 
готовятся неравномерно. 
Успеш но защ ищ аю тся дис
сертационны е работы с ка
ф ед р  госпитальной педиат
рии, госпитальной терапии 
№ 1, ф акультетской  тер а
пии, детских инфекций, гос
питальной хирургии леч ф а
ка, патоф изиологии и др. 
Но по-преж нем у мало уте 
ш ительного можно сказать 
о каф едр ах гистологии, ги
гиены питания.

Лучш е други х уком п лек
тован сотрудникам и с уч е
ной степенью  педиатриче
ский ф акультет (65,6 проц.), 
где  сейчас вы полняется 6 
докторских и 20 кандидат
ских диссертаций . Мало 
п ланируется научных работ 
на хирургических каф едр ах 
лечф ака .

П реподавателям  следует 
более активно привлекать 
студентов к выполнению  на
учных тем  со трудников, а 
такж е НИР по хо здо го во 
рам , по договорам  о твор
ческом  со др уж естве  с НИИ, 
УН Ц  АН С С С Р .

О дной из главных задач 
парткома остается воспита
ние в каж дом  ком м унисте 
ответственности за свой 
участок работы , за наше 
общ ее дело подготовки 
врачей, способны х оказы 
вать качественную  м еди 
цинскую  помощ ь.

В докладе больш е внима
ния уделен о  не успехам , а 
нашим недостаткам , про
блем ам , над которыми 
предстоит работать новому 
партком у, всем  ком м унис
там вуза.

строгого контроля деканата 
за ведением кафедрами 
учебного процесса, индиви
дуальным участием педаго
гов в воспитании студентов 
и др.

Студентка стоматфака 
И Кардашова внесла пред
ложение комитету ВЛКСМ  
и профкому добиваться, 
чтобы студенты присут
ствовали на общест
венных мероприятиях не в 
роли зрителей, а сами гото
вили их, как это было при 
подготовке встречи студен
тов стоматфака с врачами 
и сотрудниками военного

С звенящим шепотом 
разбуженных ручьев. 
В лесу синеет 
мокрый след олений, 
Бегущий вдаль

от шума и домов. 
Поленница с 

налипшими листочками 
Осенней книги 

стареньких берез...

А  их побеги 
с липнущими почками 

Ж дут праздника 
весенних первых гроз.

госпиталя по челюстно-ли
цевым ранениям, когда ве
теранов тыла разыскивала 
многочисленная студенче
ская группа «Поиск».

Секретарь парторганиза
ции стоматфака Г И Ронь 
высказала пожелание чле
нам парткома присутство
вать на заседаниях партбю
ро факультетов, когда 
там обсуждается вопрос по 
разделу, за который они 
ответственны в парткоме.

Непросто получить у чле
нов парткома методическую 
и другую помощь, посколь
ку у них не имеется фикси
рованного расписания, ког
да и где можно с ними 
встретиться. Желательно 
четко отрегулировать часы 
и дин проведения заседа
ний парткома, чтобы в за
висимости от этого партбю
ро могли планировать вре

мя своих заседаний.
Ректор А. П. Ястребов 

акцентировал внимание 
коммунистов, преподава
телей на личной ответст
венности за профессиональ
ную подготовку и идейно
нравственное воспитание 
будущих врачей, на испол
нительскую дисциплину, на 
воспитание резерва заве
дующих кафедрами, на 
курс повышения требова
тельности ректората и парт
кома к работе каждого 
члена коллектива вуза.

В прениях выступили 
также коммунисты О А. 
Синявская, Б. А Трифонов, 
А М Градинаров, О. Ж ар
ких, А. А. Баталов

Собрание приняло по 
всем обсуждаемым вопро
сам расширенное постанов
ление и избрало новый 
партком.
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